# Mitteilung zur Kenntnis

Geschäftszeichen: Verantwortliche/r: Vorlagennummer: VI/61 Amt f. Stadtentwicklung u. Stadtplanung **610.3/043/2012** 

## Neugestaltung Stadtplankarten Erlangen

Beratungsfolge	Termin	Ö/N Vorlagenart	Abstimmung
Umwelt-, Verkehrs- und Planungsaus- schuss / Werkausschuss EB77	10.07.2012	Ö Kenntnisnahme	zur Kenntnis genommen

### Beteiligte Dienststellen

#### I. Kenntnisnahme

Der Bericht der Verwaltung dient zur Kenntnis.

#### II. Sachbericht

Mit dem UVPA-Beschluss vom 06.12.2011 wurde die Verwaltung beauftragt, die Neugestaltung der Stadtpläne im gesamten Stadtgebiet Erlangen durchzuführen und die Angebote für entsprechende Standvitrinen sowie Angebote zur Erstellung der Stadtplankarten einzuholen.

Zum Thema "Neugestaltung der Stadtplantafeln in Erlangen" wurden verschiedene Formen der Bürgerbeteiligung durchgeführt:

Im Zeitraum vom 31. Mai bis 22. Juni 2012 wurde eine online-Bürgerbeteiligung über http://www.facebook.com/Stadtverwaltung.Erlangen durchgeführt, um vordergründig auch die jüngere Bevölkerung in die Bürgerbeteiligung einzubeziehen. Gefragt wurde unter anderem nach den Lieblingsplätzen der Erlanger, die sie Besuchern gern empfehlen würden. (Meldungen zur online-Beteiligung siehe Anlage 3)

Am 13. Juni 2012 wurde eine Mustervitrine mit einem Entwurf zu einem Stadtplan "Historische Innenstadt Erlangen" auf dem Bahnhofsplatz aufgestellt und danach bis zum 15. Juni 2012 im Rathausfoyer präsentiert. (siehe Foto Mustervitrine Anlage 2) Zu diesem Termin waren über die öffentliche Presse und die Internetseite der Stadt Erlangen die Bürger aufgerufen, ihre Meinung zu den geplanten Stadtplantafeln zu äußern. Auch die Mitglieder des Meinungsträgerkreises und der AG "Öffentlicher Raum" waren geladen. (schriftliche Meinungen zur Mustervitrine siehe Anlage 3)

Weiterhin sind jederzeit Informationen zum aktuellen Stand auf der Internetseite der Stadt Erlangen unter www.erlangen.de/innenstadtentwicklung zu sehen und Veröffentlichungen hierzu in der örtlichen Presse.

Die Ergebnisse der Bürgerbeteiligung zeigen, dass die Gestaltung der Standvitrine und die geplanten Standorte Zustimmung in der Bevölkerung finden. Die Ergebnisse der Bürgerbeteiligung können zum überwiegenden Teil eingearbeitet werden. So sind die von den Bürgern genannten Lieblingsplätze mit den Sehenswürdigkeiten nahezu identisch mit denen, die auf dem Stadtplan hervorgehoben werden sollen. Auf Anregung der Bürger wird die Schriftgröße auf den Stadtplänen größer gewählt. Der Planausschnitt zur historischen Innenstadt soll auch deutlicher und größer dargestellt werden. Im Gegenzug wird der Textteil insbesondere zur Stadtgeschichte gekürzt.

Als nächster Arbeitsschritt ist die Ausschreibung der Standvitrinen für die Standorte des Realisierungsabschnittes 2012 geplant, um den Zeitplan bis zur Einweihung der ersten Stadtplantafel am 14. Oktober 2012 zum Erlanger Herbst einhalten zu können. Die 14 Standorte der ge-

planten Stadtplantafeln für den Realisierungsabschnitt 2012 befinden sich vorwiegend an den bisherigen Standorten an Stadteinfahrtstraßen. Ergänzt werden diese durch vier Stadtplantafeln im Innenstadtbereich (Bahnhofsplatz, Zugang des Hauptbahnhofs vom Großparkplatz und Standort Bürgerpalais Stutterheim).

Die Aufstellung weiterer Stadtplantafeln im Bereich der historischen Innenstadt ist für 2013 vorgesehen.

### Anlagen:

Anlage 1 Foto Mustervitrine vom 13. Juni 2012 Anlage 2 Stimmen der Bürger zur Neugestaltung der Stadtplantafeln

## III. Behandlung im Gremium

Beratung im Umwelt-, Verkehrs- und Planungsausschuss / Werkausschuss EB77 am 10.07.2012

## **Ergebnis/Beschluss:**

Der Bericht der Verwaltung dient zur Kenntnis.

gez. Dr. Balleis gez. Weber Vorsitzender Berichterstatter

IV. Zur Aufnahme in die Sitzungsniederschrift

V. Zum Vorgang